

Anuncios, reclamos y comunicados, según tarifa ó precios convencionales.

Toda la correspondencia y giros al Administrador.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:  
Cordoneras, núm. 2.  
Teléfono 89.

NÚMERO SUELTO:  
5 céntimos.

# HERALDO TOLEDANO

DIARIO POLÍTICO INDEPENDIENTE

Precios de suscripción.

Toledo: 1 peseta al mes.  
Provincia: 4 pesetas al trimestre.  
Demás provincias: 6 pesetas trimestre.

Apartado en correos, núm. 14.

Pago anticipado.

NÚMERO SUELTO:  
5 céntimos.

AÑO XII

TOLEDO 20 DE JUNIO DE 1910

NÚM. 1.320

## Actitud conservadora.

En el número anterior, en opinión de algunos, de los que tienen á orgullo adivinar el pensamiento, pudimos parecer liberales de tendencia determinada; acaso en el presente artículo nos califiquen de conservadores, y, quién sabe si mañana creerán que somos radicales exagerados.

Nada tendría esto de particular cuando ya nos han supuesto de significación singular y definida en contra de lo actual, por el sólo hecho de que otro periódico de ideas avanzadas se confeccionaba en el mismo establecimiento tipográfico que se imprime el nuestro.

No se causen los maliciosos que ven en todo, algo que no se dice y que sólo ellos, dándose de aguda penetración han visto: no tenemos política que cohiban nuestra independencia y libertad de juicio: aplaudimos ó censuramos, damos nuestra humilde opinión con lealtad y sin prejuicios en cuanto á los hombres públicos y en cuanto á los actos públicos también.

Y dicho esto, volvemos al tema indicado en el epígrafe del artículo.

El discurso últimamente pronunciado por el Sr. Maura, ha marcado con perfecta claridad la línea de conducta que habrá de seguir de momento y en lo futuro el partido conservador; y en el partido conservador no caben las discrepancias; hay un Director único, y á las indicaciones hay que someterse, ó separarse de la hueste.

Es el ramo de oliva, la paz, la transigencia con el adversario, la nota saliente del discurso del ex Presidente del Consejo de Ministros.

Es indudable, aunque otra cosa se diga, que poner fin en las actuales circunstancias á la célebre implacable hostilidad, puede no ser un acto completamente voluntario de la conciencia, y que no pase todo ello de un acomodamiento circunstancial; pero ésta es una de las condiciones que han manerado los grandes estadísticos, los hombres de gobierno, huir en cuanto sea posible de marchar corriente; acomodarse, sin olvidarse á los propios ideales, á cuanto las circunstancias exigen.

La opinión pública está comovida: se acentúa un movimiento contra cuanto sea tradicional; la propaganda de radicalismos que no son una novedad en la historia de los pueblos, avanza y sería equivocado proceder a cohibirla.

Y esto, que parece transigencia y contradicción, y que pudiera ser forzada línea de conducta; es de admirar en el Jefe de los conservadores dando instrucciones á los que siguen la política, esperando así que se calmen palpitaciones violentas de una parte de opinión nacional.

## Policía sanitaria.

El Gobernador civil de la provincia, nuestro particular amigo Sr. Bocerini, de acuerdo con el nuevo Inspector provincial de higiene pecuaria y Sanidad Veterinaria, ha hecho publicar en el Boletín oficial la siguiente interesante circular:

«Las ferias, mercados y medios de transporte son, sin disputa, la causa más frecuente y eficaz para propagar enfermedades infecto-contagiosas, aun entre animales domésticos de regiones muy apartadas, como lo prueba desgraciadamente la experiencia diaria.

Y ocasionando éste gran mal pérdidas enormes á la ganadería comercial, precisa poner en juego con el mayor esmero cuantas medidas y precauciones contribuyan á evitar que respetables intereses pecuarios, sean lesionados por traficantes sin conciencia ó inocentes que sólo pueden tener disculpa si les ampara una deficiente cultura ó reconocida ignorancia, no menos lamentable y perniciosa por ser sincera.

En casi toda nuestra península, existen hoy diversas enfermedades epizooticas, según prueban las últimas estadísticas oficiales; nada más sencillo y seguro que su diseminación al transportar los ganados desde los puntos infestados á las diversas ferias ó mercados, cuyos terrenos, alojando animales de tan variada procedencia, vienen siendo así verdaderos focos de infección que perjudican sobremanera, tanto á los ganaderos ó propietarios como á tratantes y compradores de buena fe.

A fin de anular en lo posible los graves daños que á la riqueza ganadera proporciona tan púbil proceder, y, en el deseo de contribuir simultáneamente á implantar en la costumbre, importantes y utilísimas prácticas de sanidad pecuaria, he dispuesto, con arreglo á las atribuciones que me son conferidas por el Reglamento de policía sanitaria de los animales domésticos y Real decreto de 29 de Enero de 1909, de acuerdo con el Ilmo. Sr. Jefe provincial de Fomento, que para los mercados bimensuales de Talavera y cualquier otra feria ó mercado de alguna importancia que tenga lugar en la provincia, se observen con toda escrupulosidad en lo sucesivo, las reglas siguientes:

1.ª Toda pira ó colectividad de animales más ó menos numerosos (animales solípedos, vacunos, lanares, cabrios y de cerda) que concurra, en adelante, á cualquier feria ó mercado algo importante de la provincia, irá provista de su certificado sanitario respectivo, expedido por el Veterinario titular del término municipal que proceda, y con el visto bueno y sello de la correspondiente Alcaldía. En dicho documento se hará constar la especie y número de cabezas del ganado, así como también que no existe ninguna enfermedad infecto-contagiosa en la localidad, pues, en caso contrario, aquéllos funcionarios se abstendrán en absoluto de facilitar los certificados de referencia.

2.ª Cuando se presente algún ganado en los mercados ó ferias sin el expresado requisito sanitario, alegando sus dueños ignorancia que se considere justificada, los Sres. Alcaldes ordenarán su reconocimiento al Veterinario titular, y este servicio y certificación serán pagados por los dueños ó aporadores de animales, que serán apercibidos para que vayan en lo sucesivo provistos de los correspondientes certificados de origen.

3.ª Los terrenos donde se celebren las ferias y mercados, se someterán periódicamente á la desinfección, que recomienda el anexo 2.º art. 5.º, apartado f del repetido Reglamento de policía sanitaria, sobre todo en lo que respecta á excremento, mucosidades y otras deyecciones elaboradas por los animales.

4.ª Los Sres. Alcaldes de la provincia, el Inspector de higiene pecuaria, Subdelegados y Veterinarios titulares, procurarán divulgar y hacer cumplir la presente circular, valiéndose de razonamientos persuasivos y de cuantas demostraciones, consejos ó prácticas sencillas sean precisos para llevar al ánimo de los ganaderos y traficantes de animales, la firme convicción de que obtendrán todos gran provecho si observan con exactitud las reglas sanitarias expuestas.

5.ª Cuando por mala fé, apatía ó descuidos punibles, alguien dejara sin cumplir lo que para protección de intereses particulares y generales en esta circular se recomienda, las citadas autoridades locales harán uso de cuantas atribuciones les confieren las disposiciones vigentes, hasta conseguir implantar una costumbre sanitaria que reportará incalculables beneficios á nuestra riqueza pecuaria.

CUENTO

## LA TRISTEZA DE MI AMIGO

Estábamos en el café aquella tarde Miguel y yo; nos habíamos metido en él en un ataque de aburrimiento, después de haber merodeado varias veces por las calles de la población.

Por entre los empañados cristales contemplábamos el loco transitar de la gente.

Miguel, enfrente de mí absorbíamente su café.

Le hablé.

—Vamos, ¿quieres venir esta noche al baile?

—No, chico; francamente, no tengo ganas.

—A tí te pasa algo, Miguelillo; desde dos meses á esta parte, no eres aquel bullicioso y alegre muchacho; hasta has cambiado de carácter.

—Ideas tuyas.

—Entonces, ¿por qué no vienes esta noche conmigo? Si es que no tienes dinero, por eso no te apures.

—Gracias, Eduardo, gracias—me repuso.

—Donde tú irás será á pelar la pava con Matilde.

No sé por qué, al pronunciar su nombre, frunció el ceño, como si fuera un nombre que le hacía daño.

—¡Matilde! ¡Matilde!

—¿Has regañado con ella?—le pregunté.

Empezó á tocar el sexteto un vals Boston, lento y basuado.

—¡Matilde está casada!

—¿Casada?

—Ahora hace precisamente un mes.

—¿Y cómo no me has dicho nada?

—Porque no quería hablar de ella; la odio, la aborrezco; escucha si no es para menos.

Tú, que ya sabes lo bien que yo me portaba con ella, estuve tres meses, día y noche preparándome en las oposiciones; saqué plaza, y ¡que alegría cuando la ví aquella noche y la dije mi triunfo!

—¿Y cuánto ganas de sueldo?—me dijo.

—Seis mil reales.

—Eso es poco, Migel; no hay ni para alfileres.

Cambié la conversación, y ella, zalamera y mimosa, me juntó, por vez primera, mis labios á los suyos aquella noche.

Así pasó un mes.

Una noche llegué, como de costumbre, á la reja, y cuál fué mi asombro al decirme ella que sus padres la habían prohibido terminantemente que continuasen nuestras relaciones.

Con el alma desgarrada llegué á mi casa; al mes, estaba casada con un primo suyo, que llegó de lejanas tierras con bastante fortuna. Y aquí tienes la causa de mi tristeza.

Le miré fijamente, y ví que sus ojos estaban humedecidos.

—Mira, esta noche te voy á buscar y al baile. ¡Mira que llorar por una mujer!

—¡Ya sabrás lo que es el amor más adelante, Eduardo!

Le cogí del brazo, salimos del café y el niño romántico, entristecido, caminó largo rato conmigo silencioso.

EDUARDO MENTABERRY.

En el Establecimiento de objetos de escritorio de José María Fernández, calle del Comercio, núm. 8, se admiten toda clase de encargos de trabajos tipográficos para la Imprenta Moderna.

## Influencia política provincial.

No pretendemos ser originales; pero bien puede ser que la nuestra no se ajuste á la opinión general.

Emplear la frase que sirve de título á estas líneas, hablar de influencia política provincial, es casi referirse de modo claro al caciquismo.

No importa que así lo entienda la gente.

El caciquismo es un hecho; el caciquismo existe hace mucho tiempo en nuestra provincia; es un hecho y es un hecho inevitable, y tal vez un hecho necesario.... pero cuidado; no se interpreten mal nuestras palabras, ha de ser un caciquismo bien entendido; y por eso en cuanto lo estimamos necesario, hay que distinguir y separar el concepto y significado del cacique, y la del personaje de influencia política: nos explicaremos.

Los pueblos como los individuos necesitan protección en sus legítimas aspiraciones: no pueden los representantes de una localidad ó de un organismo que represente intereses generales ó de región, dejar de ser intérpretes de los deseos de aquellos á quienes dirigen, y han de procurar que la comunidad mejore sus condiciones morales y materiales.

Aisladamente, sin nadie que ampare y defienda las justas pretensiones de provincia ó pueblo, nada las más de las veces podrían conseguir estos representantes de organismos sociales, y de aquí, de tal convencimiento surge la necesidad de un personaje, de alguien que cerca del Poder, reproduzca de modo constante la demanda y á quien en los grandes centros guarden excepcionales condiciones.

Tal es el hombre influyente que los pueblos necesitan.

Si en vez de atender á este fin, el hombre de influencia personal, robustecida por la representación que ostenta, se cuida solo de favorecer intereses de partido, y más que de partido, de sus particulares amigos, declarando la guerra y molestando á los adversarios políticos, aparece la odiosa figura del cacique, causa de la injusticia, desasosiego y aun del aumento de la estadística criminal en las localidades.

Y todavía, si pudieran hacerse afirmaciones, que no las hacemos, hay caciques de caciques, según célebre frase del Sr. Maura, siendo Ministro de la Gobernación.

## Por correo.

Conforme venían anunciando los prácticos que dedican su vida al presagio de las estaciones atmosféricas, por lo que se refiere á esta Villa y Corte, hemos pasado del invierno al estío sin el período intermedio tan agradable, la bella primavera, tiempo de poetas y de amores, consagrando ideales, ilusiones y esperanzas. Desde ayer, disfrutamos una temperatura más propia del mes de Agosto que de Junio, habiendo quedado establecido de hecho el verano madrileño con todos sus inconvenientes y también con todas sus ventajas.

Por ésto sin duda, el clarín de guerra sonó en la política con más vehemencia, volviendo á insistir los agoreros en que de seguir las cosas por el rumbo que marchan, han de surgir brevisamente conflictos, sobreviniendo acontecimientos que turben la paz de los espíritus.

Estos agoreros, de la categoría de fúnebres y exaltados, confunden lastimosamente los términos, juzgando

principio dogmático religioso lo que no es más que un ciego fanatismo; haciendo creer, ó pretendiendo que las gentes crean, que el Dios del Sinaí es algo así como cojín acomodaticio, para rellenar huecos, satisfacer autopías y acomodar pequeñas ambiciones, acoplando á los más injustos deseos las ambiciones de todo género y las concupiscencias de toda clase. Por ésto, siguen presagiando con más intención que éxito, calculando que el mundo, todo, ha de supeditarse y estar sujeto á sus caprichosas veleidades.

Las Cámaras continúan su labor constitutiva con más rapidez que en otras ocasiones y muy pronto, según todos los indicios, dará principio la discusión política. Falta hacer porque el calor aprieta.

El próximo día 27 marchará la Corte á San Sebastián.

Hoy se ha celebrado Consejo de Ministros en la residencia particular del Sr. Ministro de la Gobernación. El Sr. Merino marchará mañana al campo, donde permanecerá algunos días con objeto de reponer su quebrantada salud.

El Sr. Ministro de Instrucción Pública sigue siendo muy visitado por amigos políticos y particulares, que elogian su afabilidad y extraordinarios méritos.

Y como en el momento político todo es de preparación, no hay más que esperar á los sucesos que se verifiquen.

Hasta mañana.

ALIERUA

Madrid 17 Junio 1910.

En la Imprenta Moderna se hacen membretes de cartas á 1 peseta, tarjetas de visita á 1,25 pesetas el 100.

## LA GACETA

La de yer contiene, entre otras, las siguientes resoluciones:

Ministerio de Marina.—Real decreto disponiendo quede en situación de cuartel el Contraalmirante de La Armada D. Antonio Perea y Orive, Marqués de Arellano.

Ministerio de la Guerra.—Real orden concediendo la Cruz de primera clase del Mérito Militar con distintivo blanco pensionada, al Capitán de Artillería don Miguel Hernáiz González.

—Otra concediendo la Cruz de segunda clase del ídem íd. íd., pensionada, al Comandante de Artillería D. Manuel Hormedo Huidobro.

—Otra disponiendo se devuelvan á los interesados las 1.500 pesetas que depositaron para redimirse del servicio militar activo.

Ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes.—Real orden disponiendo se acepte, con destino al Museo Nacional, el retrato de D.ª Sofía Vela y Querol, viuda de Arnao, pintado por D. Federico Madrazo.

—Otra autorizando la circulación y uso legal del aparato pesador denominado Penguémetro, del que es inventor D. Alfonso García.

## Política extranjera.

Alemania.

Ayer ha sido leído en todos los pulpitos de la Iglesia del gran ducado de Saxe-Coburgo un manifiesto del Sínodo evangélico alemán protestante, contra la encíclica reciente del Vaticano, que tanta polvareda ha levantado en el país tentón.

Dicha lectura constituye una de las manifestaciones más trascendentes bajo el punto de vista político re-



ligioso que pueden imaginarse con motivo de las ingerencias vaticanas, y, desde luego, pueden considerarse como el primer cañonazo que se dispara en la guerra, ya declarada entre los protestantes y los católicos de Alemania.

Lo más curioso es que ahora todos los golpes de la Liga evangélica alemana no se dirigen contra la encíclica romana, sino contra la última respuesta dada á las apelaciones alemanas con el Papa.

Preciso es comprenderlo profundamente arraigado que está en Alemania el sentimiento religioso para darse exacta cuenta de la honrada perturbación que esas ingerencias del Vaticano ha producido; y esto, precisamente, es lo que quiere tolerar y se propone combatir la Liga evangélica.

El Comité central de este organismo, considera que la respuesta del Papa es una burla sangrienta para las reclamaciones de los protestantes alemanes, y estima que el pueblo germánico recibe con ello un nuevo é inusitado ataque del Vaticano. ¿Hasta dónde pueden llegar esas perturbaciones? Es lo que no se sabe, aun cuando lo positivo es que Alemania arde en estas discordias religiosas, de que no le tenía ni en el menor síntoma antes de la encíclica romana y de la respuesta del Papa á las reclamaciones que se han hecho.

La orden del día dada últimamente por la Liga Evangélica alemana á los protestantes, es que, bajo ningún pretexto ni motivo, presten el menor apoyo á las tendencias y manejos políticos de la curia romana dentro del imperio alemán, «única manera de conservar el bien supremo de la paz civil germánica.»

Inútil parece advertir que Alemania y el Vaticano, unidos antes de la citada encíclica del Papa, por estrecha y firme amistad, no caben ahora en el mundo, habiendo estallado entre ambos elementos tales y tantas desavenencias y antagonismos, que determinarán en plazo muy perentorio que el catolicismo sea arrancado de cuajo del suelo alemán como faccioso y perturbador para la tranquilidad moral y material del país enton.

En la Imprenta Moderna, sólo por esta semana, se hacen prospectos en 10 pesetas los 10.000 ejemplares.

NOTICIAS

Registro civil.—Día 18.—Nacimientos Modesto Jesús Aguirre y Herráiz.

Matrimonios.—Martín Alguacil Sánchez y Elvira Andrade Jiménez, y Alejandro Domínguez González é Inés Sierra Madrugal.

Defunciones.—Romana Rodríguez y Sánchez, de diez meses; Plácido González Dorado, de 85 años; Vicente Gómez del Pulgar Marcial, de 69 años, é Hipólito Pérez Escobar, de 18 años.

Día 19.—Nacimientos.—Marina Jesusa Francisca Lago y Rodríguez.

Matrimonios.—Eugenio Guzmán Negrete y Luisa Galán Galones.

Defunciones.—Carmen Figueroa Espinosa, de 2 años de edad y Salustiana Rodríguez Aparicio, de 46 años.

Por Real orden, comunicada por el Ministerio de Gracia y Justicia, le han sido concedidos treinta días de licencia para que atienda al restablecimiento de su salud, al Juez de instrucción de Orgaz, D. José María Gutiérrez Répide.

El sábado último fallecieron en el Hospital de la Misericordia Plácido González Dorado, de Villanueva de la Sagra, y Vicente Gómez del Pulgar Merchán, de Cedillo, por senectud y cáncer, respectivamente.

El viernes último encontráronse en una de las calles de Ocaña, los hermanos Petronilo é Isidro González García y Antonio Morato Gómez, que resentidos se hallaban, anteriormente, por fútiles causas.

Como uno de ellos recordara los disgustos que mutuamente tuvieron, entablaron sería cuestión, que degeneró en

disputa, y sacando Antonio Morato un arma de fuego, efectuó dos disparos contra aquellos hermanos, hiriéndolos, aunque no de gravedad.

El guardia municipal Mariano Valdeolivas detuvo al agresor y puso el hecho en conocimiento del Juzgado.

Una boda celebrada anteaer en la Iglesia de Santo Tomé, mediante los más emocionantes accidentes, próximos unos y remotos otros, pero de todos los cuales tuvieron noticia aquellos y aquellas que parecen dedicarse solamente á investigar las cosas ajenas, con perjuicio de sus propios quehaceres, llenó durante largo rato la de curiosos y curiosas, cual si algo enorme y horripilante ocurriese, que no se hartaron de murmurar escandalosamente.

Huelga decir que los sensatos transeuntes lamentábanse de que se lastimasen de tal suerte los más rudimentarios principios de la compasión y la piedad, de la ilustración y la cultura.

Esta noche, á las ocho, celebrará sesión ordinaria el Ayuntamiento de la capital.

En la orden del día figuran varios asuntos de alguna importancia.

Matadero.—En los días 18 y 19 de los corrientes se han sacrificado en el Matadero público las reses siguientes: 14 toros, con 2.567,500 kilogramos y 149 corderos, con 1.233,200 kilogramos y una ternera con 63 kilogramos; habiendo dado un ingreso al Ayuntamiento de 229,45 pesetas por derecho de degüello, y 31,05 pesetas por derechos de limpieza y lavado.

Es de lamentar que en una capital tan visitada á diario por turistas y extranjeros, no pueda ni consultarse siquiera algo que tiene relación con la salida y llegada de trenes.

Nos consta que en la tarde de ayer, varios viajeros que tenían que embarcar en el tren correo de Madrid, no pudieron realizarlo por haberseles dado hora cambiada á la oficial de salida en plena Administración de cohes destinados al servicio de los ferrocarriles.

Ayer falleció en esta ciudad la virtuosa señora D.ª Salustiana Rodríguez, madre de nuestro querido amigo el Procurador de los Tribunales D. Emilio Castillo.

Tanto este señor como toda la distinguida familia de la finada pueden contar con que el pésame que en estos momentos les tributa HERALDO TOLEDANO es de los que, como cosa propia, se realizan.

Anteañoche dió á luz con toda felicidad una robusta y preciosa niña la esposa de nuestro querido compañero de redacción D. Antonio Lago.

Nuestra enhorabuena.

La familia de D. Alvaro Saavedra está de enhorabuena; su hijo D. Carlos ha terminado la carrera de Derecho; Diego ha ingresado en esta Academia. Conchita y Teresa, preparadas conmensuradamente por la profesora D.ª Emilia Galindo, han aprobado en el Conservatorio, obteniendo las notas de Notable y Sobresaliente en los años primero y segundo de solfeo y primero de piano.

Nos asociamos á nuestros particulares amigos en su justa satisfacción.

El Dr. Georg Biermann ha publicado y ha sido elegantemente impreso, con profusión de hermosos grabados en Leipzig, una descripción de historia y arte de nuestros monumentos, titulándose Toledo Histórico y monumental.

Agradecemos el ejemplar que nos ha remitido.

Ha tomado posesión del cargo de Inspector de Higiene Pecuaria y Sanidad Veterinaria de la provincia D. José Rodado Gómez, á quien enviamos nuestra enhorabuena y cariñoso saludo.

El valiente matador de toros, Mazantinito, ha firmado ya su contrato para tomar parte en la corrida de la feria en nuestra ciudad.

El gran retraso con que á nuestras manos llega el original de la extensa revista de la corrida de toros verificada ayer tarde en la Plaza de Madrid, nos obliga á dejarla de publicar.

REMITIDO

Sr. Director de HERALDO TOLEDANO. Mi estimado amigo: Como gerente del Establecimiento tipográfico Gutenberg, Imprenta Moderna, ruego á usted la publicación de las líneas que siguen, protesta justa contra lo que bien pudiera calificarse de uso de armas ilícitas.

Un periódico local, con ocasión de censurar duramente una publicación naciente, concluye su argumentación diciendo:

«Empezaremos la defensa por el terreno económico, puesto que de lejos arriba no admiten nada esos señores, aconsejando á nuestros amigos que no compren el periódico, que no encarguen nada á su imprenta y que no compren nada en los establecimientos y comercios que se anuncian en él...»

Vamos por partes: en primer lugar nosotros no somos judíos y con nosotros no pueden ir las palabras con que comienza el párrafo copiado; después, y en la parte que nos afecta, nosotros admitimos la impresión del periódico, por tratarse de una imprenta abierta para todo el mundo, sin tener derecho para ejercer la previa censura en los originales; hemos luego visto la índole de los trabajos y espontáneamente acordamos que una vez cumplida la obligación que habíamos aceptado, en la creencia de que se trataba de un periódico republicano, cesáramos de admitir trabajos que puedan ser ó parecer ofensivos á las personas, cuya respetabilidad somos los primeros en reconocer.

Acaso esto que á la imprenta se refiere no sea inspiración propia del periódico aludido, el espíritu malo suele á veces penetrar en el alma de los buenos, que se convierten inconscientemente, sin duda, en instrumentos del mal.

No debe ser cómo habíamos de creerlo así? ninguno que se considere perjudicado; ó esté pesaroso de no haber sido buen consejero, en el supuesto de que lo fuese; pero hay siempre que evitar la malicia de las gentes, y de cualquier modo, crea ese periódico local que tan sin razón trata de perjudicarnos que en nuestra imprenta, que no es del otro periódico republicano que sirve de tabla para el ataque, hay católicos y aquí caben toda clase de trabajos en los que no se ataquen con dureza de frase á las personas ó autoridades; por eso, y no por indicación del semanario á que contestamos, deja de publicarse ya en nuestro establecimiento el periódico que se indica.

No sirvamos, pues, de pretexto, y si se nos quiere hacer competencia, que no hemos buscado, que sea con nobleza en el ataque y no atribuyendo determinada significación.

Le da gracias anticipadas por la inserción de estas líneas, su afectísimo E. M. Toledo y Junio 19-910.

Academia de Infantería.

Continuación de los exámenes de ingreso.

Los Sres. aspirantes aprobados en el día de anteaer, son los siguientes:

Primer ejercicio.

D. Felipe Perlones Carretero, don Angel Serrano Martínez, D. Manuel Vicente Guzmán, D. Bartolomé Sanz Alberti, D. José Ferrer Fernández, D. Manuel Quintero Ramos, D. Joaquín de Craméz Martínez, D. Arturo Menéndez López, D. Rafael Martínez Estévez, D. Pedro Ruiz Dalmanz, D. José Moreno Arellano, D. Isidro Caballero Velasco, D. Rafael López Delgado, D. Jacinto Pérez Tajueco, D. Obdulio Torres Conesa, D. Ramón Miro Aroiega, D. Jesús Liberal Travieso, D. Isidro Dobón Lázaro, D. Jesús López Varela, D. Lorenzo Corrás Cazorla, don Carlos Sánchez Santamaría, D. José Motta Fajardo, D. César González Caúzó, D. Miguel Rodríguez Pavón, D. Angel López Yebra, D. Antonio Despiaro Tato, D. Luciano Cervera Zación, D. Antonio Giraldez Martínez, D. Antonio Yustas Travesi, D. Francisco de Biedena de los Ríos, D. José Turno Benjamea, D. Ma-

nuel Alarcón de Lalastra, D. Joaquín Mayoral Conde, D. Isidro González García, D. Francisco Salas Rodríguez, don Luis González Marmol, D. Carmelo Guzmán González, D. Cristino Espinosa González, D. Pablo Montoya Gaviria, D. Francisco Arnau Navarro, D. Ignacio Martínez Hernández, D. Rafael Rojas Calvo, D. José Moreno Ponce, D. Fernando Márquez Aranda, D. Fernando Lacasa Burgos y D. José Osma Arroyo.—Total, 46.

Segundo ejercicio.

D. Francisco Felios Barbosa, D. Mario Ruiz de la Torre, D. Nicolás Arce Alonso, D. Julio Benítez Benítez, D. Carlos Alcover González, D. Juan Abual Alboal, D. Pedro Perellada García, D. Francisco Mut Ramón, D. Gumersindo Gándara Marsella, D. Ginés Muñoz Valcárcel, don Manuel Ruiz de la Serna, D. Alejandro de Quesada del Pino, D. José Romero Filgueira, D. Antonio César Olavarrieta, D. Gabriel Michelena Brodtmaun y don Antonio Martín Díaz, D. Joaquín Viguera Indez.—Total, 17.

Tercer ejercicio.

D. Luis Almeida Garay, D. Remigio Loma Arce, D. Joaquín Hernández Pérez, D. Avelino Pantoja Riola, don José Bernabeu González, D. Cándido Jiménez López y D. Angel Maturana García.—Total, 7.

Información provincial.

Villasequilla.—Al objeto de girar la visita semestral á este Juzgado municipal, ha llegado á esta localidad el digno y celoso Juez de primera instancia de este partido D. Juan Antonio Montesinos, acompañado del Secretario del Juzgado municipal de Ocaña D. Emilio de Diego.

Después de practicar su cometido, de cuyo resultado quedaron altamente complacidos y satisfechos del caloroso recibimiento que le tributaron los Sres. D. José María Segovia y don Arturo García Redondo, Juez municipal y Secretario Habilitado, respectivamente, secundados por los demás señores que componen el Tribunal municipal, regresaron á sus domicilios en el tren de las seis.—El Correspondal.—18-VI-910

La minoría republicana.

Sus acuerdos.

He aquí los que según nota que facilitaron á la Prensa, han tomado los Diputados republicanos en la reunión últimamente celebrada en el Congreso, y relativos al detalle político que ha de suscitarse en la Cámara:

1.º «Conocer el criterio del Gobierno respecto de la concesión inmediata de una amplia amnistía para toda clase de delitos políticos, que comprenda todos los casos á que no alcanzó el indulto otorgado por el actual Gobierno al encargarse del Poder. Para esto, el Presidente de la minoría socialista-republicana, Sr. Azcárate, acompañado de los Sres. Pi y Suñer, Albornoze é Iglesias (D. Pablo y D. Emiliano), conferenciará con el Sr. Canalejas tan pronto como el Jefe del Gabinete conteste á la carta que, en solicitud de hora para visitarle, le ha dirigido esta misma tarde el primero de los citados Diputados.

De no recábar del Sr. Canalejas dicho compromiso, la minoría planteará seguidamente un debate acerca de dicho asunto, bien por medio de una proposición de ley ó por una proposición incidental.

2.º Leídas por los Sres. Azcárate, Galdós y Sahillás varias enmiendas al mensaje que hacen referencia á diversos problemas de los enumerados en aquel documento oficial, se convino en esperar á conocer todas las que se propongan presentar cuantos individuos constituyen la minoría, seleccionando después las que mejor se acomoden al criterio común de los partidos que constituyen la concentración; y

aparezcan derrotados siempre que en ellos ocurran circunstancias especiales que presten fundamento serio á su reclamación, invitando á que renuncien á ser oídos los correligionarios que no encuentren en esta situación.»

Los cuadros del Greco.

Una noticia grata podemos comunicar á todos los amantes de las glorias de Toledo.

Los cuadros del inmortal pintor Theotocópulo que fueron llevados á Madrid, vuelven á sus lares.

Ayer debieron de llegar para ser instalados en la propia casa, quizás, que les diera vida su autor.

La artística finca instaurada por los desvelos y capital del Sr. Marqués de Vega-Inclán, y cedida al Estado por tan ilustre proceder con todos los objetos antiguos que contiene á impulsos de elevados sentimientos, á fin de que se establezca en el inmueble un Museo retrospectivo, guardará en sus muros estas joyas del arte.

Sabido es que, para desarrollar esta idea, se nombró un Patronato. A instancias de las ilustres personas que lo componen, se ha ampliado el número de sus Vocales, y desde hoy lo serán también el Sr. Arzobispo de la Metrópoli, Presidente de la Diputación y Alcalde de Toledo.

Se tienen muchos proyectos y entusiasmos para que el Museo resulte lo más completo posible.

Varias damas y señoritas de la alta sociedad de Madrid, según hemos oído á persona que nos merece absoluto crédito, proyectan venir á Toledo, y aprovechando una noche de luna, celebrar alegre verbena en la explanada que hay ante la casa, ya Museo, invitando á algunas señoras y señoritas de la capital.

Independientemente de esto, Su Majestad el Rey piensa visitar el Museo uno de estos días, de riguroso incógnito.

Instrucción pública.

Han sido clausuradas las Escuelas públicas de Burujón, por existir en dicho pueblo la enfermedad «Escarlatina.»

En la Secretaría de la Junta provincial de Instrucción pública, se halla el título de Maestra de 1.ª enseñanza superior de D.ª Gregoria López y Solás, natural de Sevilla, en cuyo Centro puede recogerle la interesada.

Han tomado posesión en propiedad de las Escuelas de Puerto de San Vicente, D.ª Dorotea Brígida Cid, de Nambroca, D.ª Gumersinda Fernández de Cabeza, D.ª Ventura Francisca Carmen Feito; de Valmejado, D.ª Milagros García Pérez; de Pantoja, D. Ildefonso Pérez Bravo, y de Cobeja, D. Mauricio Vicente Jiménez, y se han reintegrado nuevamente de sus Escuelas en esta capital el Maestro propietario D. Luis Antón y de la de niñas de Guadamur, D.ª Magdalena Sabater, ambos alumnos oficiales de la Escuela Superior del Magisterio.

Por la Junta provincial de Instrucción pública, les ha sido admitida la dimisión de sus cargos á los Maestros terinos de Calzada de Oropesa y Argés é D. César Rodríguez y D. Daniel García Alejo, respectivamente.

Han solicitado la permuta de sus cargos los Maestros de Montescelaros y San Román de los Montes, D. Marcelino Nieto y D. Juan Gómez Hormigos.

Han sido remitidos al Ministerio de Instrucción pública el expediente del Ayuntamiento de Polán en solicitud de la transmisión formación de la única Escuela elemental de niños en graduada; el de jubilación de D. Joaquín Félix Salinas, Maestro de Menasalbas, y el de D.ª Francisca Milagros de Castaños, Maestra de Talavera, solicitando jubilación.

También han sido remitidos á la Junta Central de Derechos pasivos el expediente de viudedad y orfandad de doña Petra Santos y D.ª Anastasia García, por fallecimiento de D. Leancio García, Maestro jubilado que fué de Lillo; el de viude-



dad de doña María Encinas y Plaza, por fallecimiento de D. Evaristo Luján, que lo fué de Alameda de la Sagra, y el de orfandad de D. Margarita Carrillo, por fallecimiento de D. Juan Carrillo, Maestro jubilado que fué de Madrid.

Por el Ministerio de Instrucción pública se han señalado para el día 9 de Julio próximo las subastas de obras de restauración en los edificios principal del Observatorio Astronómico; en el de la Escuela Normal Central, y en el del Museo del Dr. Velasco.

El tipo de subasta para el primero es de 10.752,48 pesetas; el del segundo, 8.479,98 pesetas, y el del tercero, 12.736,24 pesetas; exigiéndose un depósito de 322,57 pesetas; 254,40 pesetas y 332,03 pesetas respectivamente, para poder tomar parte en dichas subastas.

Se admiten pliegos de proposición en el Gobierno civil de esta provincia hasta el día 4 del próximo mes de Julio.

Por dicho Centro también se ha señalado para el día 27 de Julio próximo la subasta de obras de reparación y conservación en la Catedral de Mondoñedo (Lugo).

El tipo de subasta es el de 67.415,90 pesetas y se exige un depósito de 1.920 pesetas para tomar parte en la subasta.

Se admiten pliegos de proposición hasta el día 22 del referido mes de Julio en el Gobierno civil de esta provincia.

HERALDO TOLEDANO

admite esquelas de defunción hasta las cinco de la madrugada, que hace públicas en su diario á las ocho de la mañana.

Los precios son económicos y con arreglo al tamaño que tenga la esquela.

Alcance de la Prensa.

Un accidente con desenlace inesperado.

En una casa de la calle de Malasaña, en Madrid, ha ocurrido un suceso; desde un piso cuarto, metiendo la cabeza por entre los hierros, cayó á la calle un niño de diecisiete meses de edad.

Las personas que presenciaron la terrible caída acudieron en auxilio de la tierna criatura.

Inmediatamente bajaron también, y en el estado que fácilmente puede suponerse, las personas de la familia, y el pobre niño fué conducido á la Casa de Socorro de Chamberí.

Los Médicos de guardia le reconocieron, y apreciaron que, por fortuna, y á pesar de la terrible caída, sólo sufría erosiones y ligera conmoción cerebral.

Se le prestaron los auxilios necesarios y fué trasladado nuevamente á su domicilio.

Contra el art. 29.

Ha sido tema de muchos comentarios y censuras el ya famoso artículo 29 de la novísima ley electoral.

El Sr. Canalejas ha declarado que

ya el Gobierno tiene acordada la reforma del artículo.

A este propósito dice *Heraldo de Madrid*:

«No obstante, la reforma entraña un gravísimo riesgo, que á los representantes de los partidos avanzados corresponde á todo trance salvar.

Al amparo de las modificaciones reclamadas por la opinión pública en este primer ensayo de elecciones legislativas, así como en los dos anteriores de renovación municipal, pueden deslizarse aviesos propósitos de los muñidores, mal avenidos con las garantías que con plausible honradez política estableciera Maura respecto de las Presidencias de Mesas y representación de los candidatos en el Cuerpo de intervención.

Cuando este peligro asome, y no es necesario un gran don profético para advertir su inminente presentación, los diputados republicanos, asistidos de cuantos no ya de liberales, sino de ciudadanos dignos se precien, deben juntarse como un sólo hombre en la defensa de la voluntad popular.

En buen hora se ponga mano en el artículo 29, suprimiéndolo ó atenuándolo, y se otorguen cuantas mayores facilidades sea dable para la proclamación de candidatos—que en juicio sintético constituyen los dos mayores lunares de la novísima ley.—Pero que en modo alguno, á pretexto de la imperiosa reforma, se réstaure el imperio del matonismo y el fraude, que hasta Mayo del año anterior constituían el escudo de armas de nuestro régimen electoral.»

Choque de irenes.—Muertos y heridos.

Con fecha de ayer telegrafían desde París á la Prensa madrileña, que en la noche anterior chocaron dos trenes expresos en la estación de Villepreux.

Uno de los trenes se hallaba detenido en la citada estación cuando entró, velozmente, el expreso de Granville, precipitándose sobre el detenido.

El choque fué terrible. Los últimos coches del correo quedaron hechos astillas, y las dos máquinas destruidas. El vagón restaurant se incendió, y el fuego se propagó rápidamente á todo el convoy.

Van extraídos 20 pasajeros muertos y otros tantos heridos, creyéndose que haya más víctimas entre los restos carbonizados del tren.

En el de socorro que salió anoche de esta capital marchó el Ministro de Obras públicas.

El choque se efectuó á las seis y diez de la tarde.

El expreso, procedente de París, se había detenido en la citada estación por haber sufrido la máquina varias averías.

Los viajeros habían descendido del tren, y gracias á ello, el número de víctimas no ha sido tan considerable.

El expreso que iba á París entró

en la estación con una velocidad de 90 kilómetros por hora, sin que el maquinista tuviera tiempo de ver que en la misma línea había un tren parado.

El choque fué formidable.

En la extracción de los viajeros, víctimas de la colisión, se emplearon más de cinco horas, dificultando el salvamento el incendio de los vagones.

Según las últimas noticias, el número de muertos extraídos es de 10 y el de los heridos de 25; pero hay más cadáveres entre los restos de los vagones.

En honor de Burrell.

En casa de Lhardy, en Madrid, se celebrará mañana el banquete con que los Diputados y Senadores que son periodistas obsequian al Ministro de Instrucción Pública.

La boda de D. Jaime.

Se insiste en que á fines de Septiembre del año actual, D. Jaime de Borbón contraerá matrimonio con una Princesa de una casa reinante en nación europea.

El mando militar de Ceuta.

Está acordado para fecha muy próxima el nombramiento de un General de División, para el mando militar de la Plaza de Ceuta.

El calor.

Ayer subió en Madrid el termómetro á cuarenta y dos grados y décimas. Los madrileños se lamentan de que no sólo la temperatura es con exceso elevada, si que también reina completa calma atmosférica.

Consejeros.

Han sido nombrados Consejeros de Estado para el bienio de 1910 á 1912, á D. Faustino Rodríguez San Pedro, D. Antonio Maura y Montaner, D. Arseliano Linares Pombo, D. José Ferrándiz Niño, D. Juan Navarro Riverter, D. Javier Ugarte y Pagés, don Manuel Allendesalazar y D. Félix Suárez Inclán.

Asamblea diocesana.

En la mañana de ayer se celebró en el Seminario Conciliar de Madrid la segunda sesión de la Asamblea diocesana bajo la presidencia del Obispo de Madrid-Alcalá.

La concurrencia, como en el día anterior, era escogida y muy numerosa, figurando entre ella casi todos los Vocales que componen la Junta Central de Acción Católica y los señores del Consejo diocesano. En la presidencia tomaron asiento, al lado de Su Ilustrísima, los Párrocos de San Lorenzo, Santa Cruz y el Carmen, y el Rector del Seminario, Sr. Sensó.

Los Curas de San Martín, San Pedro, San Lucas, del Purísimo Corazón de María, Nuestra Señora del Buen Suceso, San Millán, Santa María, San Sebastián y San Marcos, informaron á la Asamblea detalladamente del estado de sus Parroquias, enumerando los trabajos realizados por las Juntas

parroquiales en su triple acción religiosa, social y de beneficencia.

Dieron cuenta asimismo los citados Párrocos de los socorros satisfechos por las Juntas á pobres necesitados, de la fundación y marcha de las hojas parroquiales y de la creación en algunas feligresías de Cajas de Ahorro para niños.

La Asamblea premió múltiples veces con muestras de aprobación la lectura de los informes, tributando grandes aplausos á los Párrocos por su labor.

Mañana celebrará la Asamblea diocesana su tercera sesión.

Si las mujeres mandasen....

En el teatro Barbieri, celebró ayer por la mañana un mitin animado el grupo femenino de la Juventud socialista.

El objeto de la reunión era protestar contra la redención á metálico del servicio militar. Ahora que el Gobierno ha hablado de modificar la ley en sentido de instrucción obligatoria, los radicales quieren influir contra el sistema vigente de redenciones.

El teatro estaba completamente lleno de público entusiasta, entre el que se notaba una gran concurrencia femenina.

Hablaron varios horadores socialistas, y cerró los discursos Pablo Iglesias con una oración de los tonos radicales rojos que ahora pone en sus discursos el viejo leader del socialismo español y que fué aplaudidísimo.

Poco antes de la hora se disolvió la concurrencia en el mayor orden. No ha habido ningún incidente.

PLAZA DE TOLEDO

PRECIOS CORRIENTES

Table with 2 columns: Item and Price. Items include Queso nuevo, Bacalao, Jamón, Merluza, Callos, Tocino, Tomates, Patatas, Judías verdes, Guisantes, Cerezas, Albaricoques, Arroz, Garbanzos, Azúcar, Carne de vaca sin hueso, Cordero, Ternera, Huevo.

PASATIEMPOS

CHARADA

Por Frías.

Si ves, niña, que en tu esquina. Segunda unida á primera. El prima con la postrera. Es, porque la golondrina. Y el verano, están ya fuera. Solución á la anterior: NAVE.

ALAMBIQUE

Prensa para uva. Bomba de trasiego. compro en buen uso. Ofertas á JAVIER GURRIARAN BARCO DE VALDEORRAS

Justo Villarreal.

Procurador de los Tribunales. Misericordia, 9, principal (Casa de Mesa). Teléfono 240. Toledo.

Se vende

una magnífica cuba de hierro, 500 litros, lo único para acarreo de aguas.

Se alquilan unas grandes habitaciones para industria ó para almacén.

Navarro Ledesma, 17, darán razón.

Cafés Torrefactos.



Se venden en todos los buenos Ultramarinos y Confiterías, en paquetes precintados. Ventas al por mayor.

Santiago Camarasa.

Núñez de Arce, 12. Teléfono 59. TOLEDO

Taller de Encuadernación

Santiago Torres.

Plaza del Salvador, 4. Se hace toda clase de encuadernaciones á precios sumamente económicos. Carpetas de todas clases y tamaños.

GUTENBERG, IMPRENTA MODERNA.—TOLEDO.

sición que pensó huir del baile, pero áto seguido sintió que una mano se apoyaba en sus espaldas, y una voz que le hizo temblar de pies á cabeza, como si fuera una música encantadora.

—¿Dónde vais?—

Raul se detuvo y no supo qué contestar. —Ella: la mujer que le había dado la cita.

La reconoció en seguida á pesar del antifaz: sus ojos no admitían confusión, ni su mano diminuta y blanca.

—¿Os había citado á las tres y no son más que las dos?— Ya veis que soy amable.

Raul se acordaba de la conversación que acababa de oír, y era presa, sin embargo, de una vaga felicidad que le extasiaba.

—Venid á mi palco—dijo ella—si supierais lo que he hecho por vosotros.

—No se cena dentro del palco—pensó Raul, y la siguió.

Sentáronse en el fondo, lo más lejos posible del antepecho, con objeto de no ser vistos. Después de todo, no había necesidad, porque á las dos de la mañana las intrigas han terminado y cada uno se ocupa de sí mismo, y el baile está en todo su apogeo.

—¿Creeríais, amigo mío—dijo ella—que

por poder venir aquí me ha sido preciso cenar frente á frente de mi marido?

Raul recibió una alegría con esta noticia: se había salvado.

—Si, amigo mío—continuó—una mujer como yo no puede venir al baile sin que la gente se entere. He venido con mi marido, á quien he engañado diciéndole que era un capricho. Ha querido que cenemos antes, me ha acompañado después, y al entrar aquí nos hemos separado.

—¿Entonces se encuentra aquí?—dijo Raul, que comenzaba á sentir celos.

Ella se echó á reír. —¡Oh, estád tranquilo!—le dijo—no vendrá á turbar nuestro coloquio; ahora debé correr detrás de alguna.

Y pronunció estas últimas palabras, con un acento de compasión y desprecio á la vez, que llevaron calma al corazón de Raul.

—Amigo mío—replicó Olimpia, porque era Olimpia, como el lector adivinó—os he hecho sufrir durante seis meses: vuestro aspecto me lo prueba.

—¡Oh!—dijo Raul—pero no sufro ahora.

—Lo mismo que yo, pero he sufrido mucho.

—Señora.

—¡Oh!—dijo Raul—pero no sufro ahora.

—Lo mismo que yo, pero he sufrido mucho.

—Señora.

—¡Oh!—dijo Raul—pero no sufro ahora.

—Lo mismo que yo, pero he sufrido mucho.

—Señora.

—¡Oh!—dijo Raul—pero no sufro ahora.

—Lo mismo que yo, pero he sufrido mucho.

—Señora.

Y el honrado joven se metió en el lecho pensando en lo que acababa de oír.

No conozco la vida de la alta sociedad si no es por las novelas; se decía acomodándose para dormir, pero jamás he visto ni oído que las señoras del gran mundo diesen citas á sus amantes en los bailes de la Opera. Sin duda es una cocotte que se burla de mi pobre Raul.

Y Richard apagó la luz y no tardó en dormirse.

—¡Oh!—dijo Raul—pero no sufro ahora.

—Lo mismo que yo, pero he sufrido mucho.

—Señora.

—¡Oh!—dijo Raul—pero no sufro ahora.

—Lo mismo que yo, pero he sufrido mucho.

—Señora.



## Droguería y Perfumería de Julio González y Hermanos.

Gran surtido en pinturas, esmaltes, barnices, tubos de colores al óleo para pintura artística, pinceles y pastillas para acuarela.  
Ortopedia, gomas, específicos, drogas de todas clases y productos químicos para las artes y la Farmacia.  
Perfumería fina de las mejores marcas.  
Depositorios de las acreditadas placas fotográficas *Scheleussner*, extrarápidas, muy limpias, fáciles de manipular y de excelentes resultados siempre.  
Son las más económicas. Véanse nuestros precios:

Placas de $6\frac{1}{2} \times 9$ , á pesetas	1,40 la caja.
de $9 \times 12$ , á	2,50
de $13 \times 18$ , á	4,00
de $4^{\circ} \times 10^{\circ}$ , á	1,40

Máquinas fotográficas, propias para principiantes, desde 11 pesetas.  
Placas Lumière, películas, postales y papeles sensibilizados de todas clases y medidas.  
Reveladores y viro-fijadores.  
Prensas, cubetas, embudos, filtros, escurridores, copas graduadas, linternas para laboratorio, trípodes, cartulinas y toda clase de accesorios y productos fotográficos, á precios sumamente económicos.  
Visítad esta casa.—Calle de Garcilaso de la Vega, 1 y 3.—Toledo.

## La Madrileña.

## ZAPATERÍA

Hombre de Palo, 2.—Toledo.

Todo se vende barato —en esta Zapatería, —desde el más tosco zapato —al calzado fantástica.—Clase buena, claro está, —por fuera y por el revés, —aquí á ninguno se da —el timo del portugués. —¿Qué zapatitos, un sueño! —no lo supera ninguno, —hacen hasta el pie pequeño —calzando un cuarenta y uno.

Hemos competido con las tres *BES* en la venta: BUENO, BONITO Y BARATO

## Celedonio Cruz.

Bolsos y cestas maletas para viajes.

Mecedoras de lona y rejilla.

Camas de madera y hierro.

Cuadros, espejos, baúles, jaulas, plumeros y bastidores para bordar, etcétera, etc.

Muebles de todas clases y gustos.

Comercio, 19 y Cordonerías, 14. Teléfono 136.

## ¡Labradores, hortelanos!

Para que tengáis buenos rendimientos en vuestros sembrados, hay que comprar semillas en casa de

## GARIJO

Fábrica de cordelería, calzado, alpargatas, harinas y granos de todas clases. Comida para los pajaritos.

¡Señoras, á comprar cordeles para toldos y persianas y de todo para fabricarlos!

Zocodover, 10.—Toledo.

(JUNTO AL CAFÉ IMPERIAL)

## Confitería de Telesforo de la Fuente.

Zocodover, 47 al 50.—Teléfono 234.

Gran surtido en pasteles, dulces, caramelos, bombones, fiambres de todas clases y bocadillos. Depósito de los vinos finos rioja, Federico Paternina. Especialidad en mazapán en barra y torta suiza.

## EDUARDO ALVAREZ

RELOJERÍA \* ÓPTICA \* ELECTRICIDAD  
Comercio, 23 y 25.—TOLEDO

## RELOJERÍA

Surtido completo en todas clases de Relojes.—Relojes *extraplano* desde 8 pesetas.—Relojes Roskopf, Longines, Juvenia y de todas las más reputadas marcas.—Reguladores, Despertadores, Cadenas.—Taller especial para toda clase de computuras.

## ÓPTICA

Anteojos de Roca precisión; únicos que conservan la vista, desde 8 pesetas. Anteojos de todas las clases de cristales higiénicos.—Lentes y gafas con cristales ahumados, amarillos, verdes, azules, etc.—Gemelos para teatro, campo y turismo. Gemelos Prismáticos, militares Goerz y otras marcas acreditadas.—Barómetros, Termómetros, Higrometros.—Armaduras de oro, enchapadas, níquel y acero; cristales, muelles piezas de recambio.—Se combinan anteojos por recetas de los señores Oculistas.

## ELECTRICIDAD

Arañas, brazos, cristalería y toda clase de aparatos para luz eléctrica.—Material para luz, timbres y teléfonos.—Ventiladores, arcos, aparatos de medida.—Lámparas para todos los voltajes de Toledo y su provincia desde 0,50 pesetas.—Lámparas de filamento metálico de las marcas Orran, A. E. G., Philips, etc.—Proyectos y presupuestos para instalaciones eléctricas.—Se remite gratis á quien lo solicite interesantes folletos de cualquiera de los artículos de la casa.

CASA FUNDADA EN 1820.

## Caldas de Oviedo.

Aguas naturales azoadas bicarbonatadas, de reconocida eficacia en las enfermedades reumáticas, catarrales, del aparato respiratorio y otras.

Según recientes ensayos del eminente químico Dr. Muñoz del Castillo, estas aguas son grandemente radioactivas, lo que viene á aumentar y avalar sus indicaciones.

Balneario de primera clase, premiado con medalla de oro en varias exposiciones.

Temporada oficial: 1.º de Junio á 30 de Septiembre.

La Guía del bañista se facilita gratuitamente en TOLEDO, calle de San Salvador, núm. 4.

## Colegio

## de Nuestra Señora del Consuelo.

Incorporado al Instituto General y Técnico.

1.º y 2.º enseñanza.

Menores, 14.—TOLEDO

Director:

D. Zacarías de San Vicente y Arce.

El crédito que goza este Establecimiento docente, el más antiguo de los de su clase en la provincia, es debido á los sistemas, métodos y procedimientos que en la enseñanza se emplean.—Existe verdadera Escuela graduada en la primaria.—Material científico adecuado.—Diez Profesores titulados.—Honorarios módicos.—Se admiten alumnos internos y externos.

Reglamentos y prospectos gratis.

## VACUNA SUIZA

## SUERO ANTIDIFTERICO

## SUERO ANTIESTREPTOCOCICO

Eficacia garantizada; únicos que cada tres meses son devueltos al INSTITUTO SUBROTROPICO-GRENOBLE-FRANCIA (Francia), para ser cambiados por otros recientes.

Todos los Médicos saben que los sueros medicinales, pasado cierto tiempo, pierden actividad, acabando por ser nocivos.

Remesas por correo, previo envío de su importe.

## FARMACIA DE SANTOS

Plata, 23.—Toledo.

## Gutenberg,

Trabajos tipográficos de todas clases en negro y en colores.

Impresión de libros, con pagos al contado y á plazos.

Tarjetas, membretes, circulares, prospectos, esquelas de funeral, recordatorios, etc.

Modelados de todas clases, ajustados á las disposiciones legales vigentes para Ayuntamientos y particulares. Despacho permanente, es decir, día y noche.

Encargos por correo, telégrafo y teléfono.

Plaza de las Capuchinas, núm. 2.—TOLEDO—Teléfono 89.

## Imprenta Moderna.

ción. ¡Ha! ¿por qué no vivís en el Pasaje del Sol?

—¿Y si viviera allí?—preguntó el joven emocionado.

—Haría la locura de ir á veros; yo quedaría allí, sentada en un rincón, mientras trabajabais; yo creo que inspiraría vuestro cineel.

Raul sintió vértigos.

—Oh—pensó Raul—es un hombre de talento el casero que nos echa á la calle. Hace nuestra felicidad sin saberlo.

Una hora más tarde, Raul y la máscara del dominó se separaban, diciendo:

—Hasta la vista, en el Pasaje del Sol. Y Raul, loco de alegría, murmuraba:

—Ahora falta que Mme. Perdicol, á quien debo dinero, me deje una habitación.

—He luchado, he combatido. Cuando os torturaba, es porque yo sufría también, por olvidaros del interés que me inspirabais.

Olimpia no fingía: hablaba con voz triste y armoniosa al mismo tiempo, y se veía que trataba de ocultar las lágrimas que pugnaban por escaparse de sus ojos.

—¿Sabéis—continuó—que he pasado diez veces cada día, en un carruaje cubierto, y oculta con el velo, por la calle de Roucher en que habitáis? ¡Cuántas veces me he visto en el escalón de vuestra casa con la idea de subir á vuestro cuarto!

Raul mostróse sorprendido.

—Pero esto hubiera sido una locura—añadió Olimpia—porque después de todo vivíais con un amigo, además, bastóme echar la vista á la casa en que habitáis para comprender que mi atrevimiento me habría perdido.

—¿Señora!...

—¡Callad—replicó—al lado, á dos pasos de aquí, hay una galería sombría, un pasaje obscuro y estrecho, en contraposición con su nombre...

—El pasaje del Sol—exclamó Raul.

—Justamente. Se entra por un lado y se sale por el otro: nadie os prestará aten-

ción. ¡Ha! ¿por qué no vivís en el Pasaje del Sol?

—¿Y si viviera allí?—preguntó el joven emocionado.

—Haría la locura de ir á veros; yo quedaría allí, sentada en un rincón, mientras trabajabais; yo creo que inspiraría vuestro cineel.

Raul sintió vértigos.

—Oh—pensó Raul—es un hombre de talento el casero que nos echa á la calle. Hace nuestra felicidad sin saberlo.

Una hora más tarde, Raul y la máscara del dominó se separaban, diciendo:

—Hasta la vista, en el Pasaje del Sol. Y Raul, loco de alegría, murmuraba:

—Ahora falta que Mme. Perdicol, á quien debo dinero, me deje una habitación.

—Eso es ir demasiado lejos.

—Pero figuraros, amigo mío—replicó el primero—que hacéis durante un año la corte á una mujer de la cual estais enamorado. A fuerza de cuidados de *bonquets*, de cartas y de obsequios de todas clases, obtenéis una cita, la primera, pero la decisiva, y no tenéis en el bolsillo ni diez francos.

—¿Cómo venir al baile de la Opera sin ir á cenar á la salida?

—Pero en fin, ¿qué has hecho?

Raul no escuchó nada más; se levantó bruscamente y se alejó de allí.

La situación que acababa de oír pintar era exactamente la suya: no tenía más que dos francos en el bolsillo, y ella le había dado cita y acaso tuviera hambre.

Raul se amedrentó tanto ante tal sup-

Sin querer, llegó á sus oídos una conversación, é involuntariamente se puso á escuchar.

Dos jóvenes, vestidos de negro y la cara descubierta, estaban sentados juntos á él y hablaban á media voz.

—Me he preguntado varias veces—dijo uno de ellos—por qué no me aproximaba á esa ventana y me arrojaba por ella de cabeza para rompérmela contra las losas de la acera.

—Eso es ir demasiado lejos.

—Pero figuraros, amigo mío—replicó el primero—que hacéis durante un año la corte á una mujer de la cual estais enamorado.

A fuerza de cuidados de *bonquets*, de cartas y de obsequios de todas clases, obtenéis una cita, la primera, pero la decisiva, y no tenéis en el bolsillo ni diez francos.

—¿Cómo venir al baile de la Opera sin ir á cenar á la salida?

—Pero en fin, ¿qué has hecho?

Raul no escuchó nada más; se levantó bruscamente y se alejó de allí.

La situación que acababa de oír pintar era exactamente la suya: no tenía más que dos francos en el bolsillo, y ella le había dado cita y acaso tuviera hambre.

Raul se amedrentó tanto ante tal sup-